
2023年度第 3回出版委員会議事次第 

日時：2024年 1月 27日（土）午前 10時 00分から 

出席委員：坂内、髙橋、内橋、小嶋、高田、南後、朴、日比野、中村、小松﨑 

 

報告事項：  

１．会誌編集委員会報告（小松崎）：出 1 

 

２．Biophysics and Physicobiology編集委員会報告（中村）：出 2 

    1. BPPBの発刊状況 

2. BPPB編集委員会の開催報告（2023年 11月 15日名古屋年会中ハイブリッド） 

3. 新旧合同 BPPB Editorial Board meetingの開催報告 

（2023年 12月 9日 On-line開催） 

4. 生成 AIの利用に関する BPPBの policyについて 

5. BPPB新編集委員の担当 

6. IUPAB2024に関する Special Issueの企画（座談会を「生物物理」誌と合同で実施） 

 

3．ウェブサイト編集委員会報告（小嶋）：出 3 

 

審議事項： 

4．Biophysics and Physicobiology編集委員会議題（中村）：出 4 

1. BPPB副編集委員長の承認 

2. IUPAB2024での BPPBの宣伝について 

3.「生物物理」誌からの原稿依頼について 

4. BPPB編集委員会からの原稿の依頼について 

 

5．BPPB論文賞選考委員の選出（髙橋）：出 5 

 

6．教科書出版 補助事業について（髙橋）：出 6 

 

 

 

 



出版委員会報告事項： 

1. 会誌編集委員会報告（小松崎）：出 1 

小松崎氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 会誌出版状況 

⚫ シン・私が影響を受けた論文のシリーズの開始について 

⚫ IUPAB 座談会企画（和文・英文） 

⚫ 投稿規定の改定案 

 

2. Biophysics and Physicobiology 編集委員会報告（中村）：出 2 

中村氏より以下の報告がなされた。 

⚫ BPPB の発刊状況 9編 発刊（早期公開を含） 

⚫ BPPB 編集委員会（2023 年 11 月 15 日名古屋年会中ハイブリッド）の開催 

⚫ 新旧合同 BPPB Editorial Board meeting（2023 年 12 月 9 日 On-line） の開催 

⚫ 生成 AI の利用に関する BPPB の policy 

⚫ IUPAB2024 に関する Special Issue の企画 

 

3. ウェブサイト編集委員会報告（小嶋誠司）：出 3 

小嶋誠司氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 2024年の委員会体制 

⚫ ウェブサイトの更新 

⚫ 学会およびBPPBウェブページのサーバー移管（プラグイン社）の説明，および，ワーキンググルー

プ立ち上げについての提案 

⚫ サブグループのコンテンツのウェブ掲載 

⚫ SNSの活用方針 

出版委員会審議事項： 

1. Biophysics and Physicobiology 編集委員会報告（中村）：出 2, 4 

中村氏より 報告事項 出 2について審議の依頼がなされた． 

⚫ 2024年度 BPPB副編集委員長 井上圭一氏（東大），香月美穂氏（福岡大）の就任について． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 

2. ウェブサイト編集委員会報告（小嶋誠司）：出 3 

小嶋誠司氏より 報告事項 出 3について審議の依頼がなされた． 

⚫ 学会ウェブサイト(生物物理学のおすすめ研究室，生物物理のテーマ)の更新費（22,000 円, プラ

グイン様お見積り）について． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 



3. Biophysics and Physicobiology 編集委員会報告（中村）：出 4 

中村氏より 報告事項 出 4について以下審議の依頼がなされた． 

⚫ IUPAB2024 での BPPB の宣伝について． 

⚫ 「生物物理」誌からの原稿依頼について． 

⚫ BPPB 編集委員会からの原稿の依頼について． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 

1. 会誌編集委員会審議（小松崎）：出 1 

小松崎氏より 報告事項１について審議の依頼がなされた． 

⚫ IUPAB 座談会企画（和文・英文）について説明がなされ，会議費支援依頼がなされた． 

⚫ 投稿規定の改定案について説明がなされた． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 

2. BPPB 論文賞選考委員の選出（髙橋）：出 5 

髙橋氏より，下記の説明および審議依頼がなされた． 

⚫ 田中良和氏，山下敦子氏の任期満了に伴い，岡田眞里子氏（大阪大学），井上圭一氏（東京大

学）が推薦された． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 

3. 教科書出版 補助事業について（髙橋）：出 6 

髙橋氏より 以下の報告，審議の依頼がなされた． 

⚫ 学会からの教科書出版についてのワーキンググループを立ち上げ，以下の議論を進める． 

➢ 教科書の位置づけについて． 

➢ 出版頻度（例えば１－２冊/年程度）について． 

➢ 学会の役割は，著者推薦の査読者（若手の業績となるよう，著書内に明記する）のサポート． 

➢ グループメンバーについては，メール審議とする． 

⇒ 出版編集委員会および理事会で承認された． 

 

 

 

 

 

 



2023年度第 3回男女共同参画・若手支援委員会議事次第 

日時：2024年 1月 27日（土）午前 11時 00分から 

出席委員： 西坂、髙橋、相沢、秋山、片山、小島清嗣、小島慧一、須藤、茶谷、中根、藤原、山下 

 

審議および報告事項 

 

１．2023年度年会報告 

１）若手奨励賞、IUPAB Award、IUPAB Student Award（秋山・西坂）：資料 1-1 

２）学生発表賞（相沢・西坂）：資料 1-2 

３）男女若手シンポジウム（片山）：資料 1-3 

４）キャリア支援説明会（中根）：資料 1-4 

 

２．男女共同参画学協会連絡会 第 22期総会報告（須藤）：資料 2 

 

3. サブグループ 規程一部変更、変更募集開始について（西坂）：資料 3 

 

4. 若手の会関係 夏の学校に関する審議：資料 4 

 

5. IUPAB2024報告 

１）若手奨励賞 報告（秋山・西坂）：資料 5-1 

 2)前夜祭について（西坂）：資料 5-2 

3)男女若手関係シンポジウムについて（髙橋）：資料 5-3 

4)賞の応募と "ABA symposium" について（西坂） 

5)キャリア支援説明会について（中根）：資料 5-5 

 

6． その他 

 

 

 

 

 



男女共同参画・若手支援委員会報告事項： 

1. 2023 年度第 3 回男女共同参画・若手支援委員会 2023年度年会報告  

西坂氏，相沢氏，片山氏，中根氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 若手奨励賞、IUPAB Award、IUPAB Student Award選考報告（西坂氏）：資料 男女1-1 

⚫ 学生発表賞、wwPDB student award選考経緯について（相沢氏）：資料 男女1-2 

⚫ 男女若手シンポジウム実施報告（片山氏）：資料 男女1-3 

⚫ キャリア支援説明会実施報告（中根氏）：資料 男女1-4 

 

2. 男女共同参画学協会連絡会 第 22期総会報告（須藤）：資料 男女 2 

須藤氏より資料 男女 2の報告がなされた． 

 

3. サブグループ 規程一部変更、変更募集開始について（西坂）：資料 男女 3 

西坂氏より資料 男女 3の報告，審議の依頼がなされた． 

⚫ 「外部講演者出席時の意見交換会において，学会からの助成費用を利用できる」と，規程の一部を変更す

ることが提案された． 

⇒ 男女共同参画・若手支援委員会および理事会で承認された． 

 

4. 若手の会関係 夏の学校に関する審議：資料 男女 4 

西坂氏より資料 男女 4の報告，審議の依頼がなされた． 

⚫ 若手の会への助成金（第64回生物物理夏の学校開催費） を50万円へ増額することについて，提

案と審議の依頼がなされた． 

⚫ 増額依頼の背景について説明がなされた（片山氏）． 

⚫ 人数の増加，夏の学校の計画の充実，過去の助成実績などを考慮し，助成の妥当性の説明がなされた（西

坂氏）． 

⚫ 夏の学校参加者によるアンケートを解析し，増額助成の妥当性を確認することが確認された． 

⇒ アンケート結果を明示することを条件に，男女共同参画・若手支援委員会および理事会で承認

された． 

 

5. IUPAB2024報告 

西坂氏，秋山氏，髙橋氏，中根氏より以下の報告がなされた． 

1) 若手奨励賞 報告（秋山・西坂氏）：資料 男女5-1 

2) 前夜祭について（西坂氏）：資料 男女5-2 

⚫ 若手の会発案のIUPAB2024前日の前夜祭への開催費支援の依頼． 

⚫ 学会前夜祭の定例行事化について議論がなされ， IUPAB２０２４前夜後に，再検討する． 

⇒支援について，男女共同参画・若手支援委員会および理事会で承認された． 

 



3) 男女若手関係シンポジウムについて（髙橋）：資料 男女5-3 

⚫ ＩＵＰＡＢ２０２４での男女共同参画イベント（１日目ランチョン枠）の企画提案と説明． 

⇒提案，議論を継続する． 

 

4) 賞の応募と "ABA symposium" について（西坂） 

⚫ IUPAB２０２４での Asian Biophysics Association（ABA，アジア生物物理連合）

symposium企画の説明． 

⚫ ＡＢＡ young investigation awardの取り組みと学会からの支援についての依頼． 

⚫ ２０２４，２０２５年度 ABA加盟費用（4００ユーロ）の支出依頼．  

⇒男女共同参画・若手支援委員会および理事会で承認された． 

 

5) キャリア支援説明会について（中根）：資料 男女5-5 

⚫ IUPAB２０２４でのキャリア支援説明会（アカリク）の説明と開催費用支援の依頼． 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2023年度第 4回（一社）日本生物物理学会理事会議事次第 

日時：2024年１月 27日（土）13：50～17:00 

場所：東北大学（オンライン開催） 

          

出席者: 理事総数 20名 出席理事 18名 （代表理事を含む） 

代表理事（会長） 髙橋 聡 理事（副会長） 坂内 博子 

理事（副会長） 西坂 崇之  理事 相沢 智康 

理事 秋山 修志 理事 片山 耕大 

理事 小島 清嗣 理事 小島 慧一 

理事 小嶋 誠司 理事 須藤 雄気 

理事 高田 彰二 理事 茶谷 絵里 

理事 中根 大介 理事 南後 恵理子 

理事 朴 三用 理事 日比野 佳代 

理事 藤原 郁子 理事 山下 敦子 

 

監事: 監事総数 2 名 出席監事 1 名 

監事 諏訪 牧子   

 

オブザーバー:  

邦文誌編集委員長 小松崎 民樹 

欧文誌編集委員長 中村 春木 

ウェブサイト編集委員長 小嶋 誠司（兼任） 

2024年度年会委員 田端 和仁 

北海道支部長 小松崎 民樹（兼任） 

関東支部長 池口 雅道 

  

  

  

 

陪席者: 

学会事務局 末吉 建太    

 

議長：代表理事（会長） 髙橋 聡 

議事録作成者: 日比野 佳代 

 

 



報告事項： 

1．地区報告      

関東支部（池口）  

九州支部 

2．2023年度年会報告（小嶋）：報 2 

3．2024年度年会準備状況（田端）：報 3 

4．2025年度年会準備状況（髙田）：報 4 

5．国際関連委員会報告（西坂・藤原・中根）：報 5 

6．企業支援WG報告（小島清嗣）：報 6 

7．賞・助成金推薦委員会報告（坂内）：報 7 

8．ノベルティグッズ作成状況報告（南後）：報 8 

その他    

   

審議事項： 

1．2024年度事業計画（案）（髙橋）：議 1 

2．2023年度事業報告（案）（髙橋）：議 2 

3．2024年度予算（案）（茶谷）：議 3 

4．2026年年会開催地について（髙橋）：議 4 

5．滞納 3年以上の会員の除籍と会員数の推移について（片山）：議 5 

6．名誉会員推薦について （髙橋）： 議 6 

7．終身会員の承認について（髙橋） ：議 7 

その他 

 

定足数の確認： 

理事会の審議に先立ち、議長・髙橋 聡氏より定足数の報告があった。 

理事総数 20 うち、出席者 18により過半数を超えた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



理事会報告事項： 

1. 地区報告 

⚫ 関東支部からの報告（池口氏） 

⚫ 九州支部からの報告（代理：髙橋氏）：報 1 

 

2. 2023年度年会報告（小嶋）：報 2 

小嶋誠司氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 収入41,026,700円． 支出41,250,291円．（差額 -223,591円） 

⚫ 総参加人数1686人 （前登録数1435件）． 

⚫ 一般演題887件（口頭発表142件，ポスター745件），シンポジウム演題264件． 

⚫ アンケート結果，2025年度年会実行委員への引継ぎ状況などについて 

 

3. 2024 年度年会準備状況（田端） 

田端氏より以下の報告がなされた． 

⚫ これまでの参加登録数 401名（国内２７０＋国外１３１） ＋ 招待講演 ２２５名（国内 ８８＋国外１３７）． 

⚫ 公募シンポジウム（2件）について． 

⚫ 申込期間の延期について（1月31日を２月15日に延期）． 

⚫ 学生旅費サポート，企業協賛について． 

⚫ 能登半島地震対応について． 

⚫ 中谷ファンデーションアワードについて． 

⚫ 日本語使用について． 

⚫ 賞について． 

 

4. 2025 年度年会準備状況（高田） 

高田氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 名古屋大会からの引継ぎについて． 

⚫ ＡＥ企画様への委託について． 

⚫ 会場について． 

⚫ 企業協賛について． 

 

5. 国際関連委員会報告（西坂・藤原・中根）： 報 5 

中根氏より以下の報告がなされた． 

⚫ ＡＢＡ活動について． 

⚫ 2国間交流について． 

⚫ ABAと2国間交流の今後について． 

 



6. 企業支援 WG 報告（小島清嗣）： 報 6 

小島清嗣氏より以下の報告がなされた． 

⚫ 名古屋年会ピッチコンテストについて． 

⚫ 日本科学機器協会との連携の試みについて． 

 

7. 賞・助成金推薦委員会報告（坂内）：報 7 

坂内氏より賞・助成金についての報告がなされた． 

 

8. ノベルティグッズ作成状況報告（南後）：報 8 

南後氏より学会ノベルティグッズ作成状況の報告がなされた． 

 

理事会審議事項： 

5. 支部会、学会会計について（髙橋）：議 5 

髙橋氏より以下の報告および審議依頼がなされた． 

⚫ 支部会の税制上の問題について，税理士へ確認した事項の報告． 

⚫ 支部会，若手の会と本学会との統合について． 

⇒支部会および若手の会代表を集め，説明・議論を行い，各会において検討していただくことが，

理事会において承認された． 

 

1. 2024 年度事業計画（案）（髙橋）：議 1 

髙橋氏より以下の報告および審議依頼がなされた． 

⚫ 2024 年度事業計画（案）について 

⇒次回理事会までに確認，提案，反映を行い，再審議することとする． 

 

2. 2023 年度事業報告（案）（髙橋）：議 2 

髙橋氏より以下の報告および審議依頼がなされた． 

⚫ 2023 年度事業報告（案）について． 

⇒次回理事会で再審議する． 

 

3. 2024 年度予算（案）（茶谷）：議 3 

茶谷氏より以下の報告および審議依頼がなされた． 

⚫ 2024 年度予算（案）について． 

⇒次回理事会で再審議する． 

 

4. 2026 年年会開催地について（髙橋） 

髙橋氏より以下の報告および審議依頼がなされた． 



⚫ 前会長 野地氏により，「年会運営を理事会がリードすること」が提案されている．この提案を踏まえ，

名古屋年会から徐々に体制整備を始めてきた．2026年度年会について議論したい． 

⚫ （小嶋誠司氏）理事会がリードする範囲の共有化の必要性，名古屋年会の例，垣内氏の運営協力

について説明がなされ，議論された． 

⚫ （相沢氏））函館年会の例について説明がなされ，今後の理事会の貢献について議論がなされた． 

⚫ （高田氏）奈良年会の進捗について説明がなされた． 

⇒次回理事会で再審議する． 

 

6. 今年度使用の選挙システムについて（髙橋） 

髙橋氏により今後の選挙について以下の報告がなされた． 

⚫ 今後，１回の選挙あたり 15万円の支出が伴う． 

⚫ （末吉氏）直近の選挙は計 4回（推薦人，被選挙人選定が 3回，推薦人が行う選挙が 1回）であ

る． 

⇒次回理事会で再審議する． 

 

7. 会費滞納 3 年以上の会員の除籍と会員数の推移について （片山）：議 7 

片山氏より以下の説明，審議の依頼がなされた． 

⚫ 会員滞納者（3年以上）は除籍候補となる．新年度の対象者（一般会員 38名，学生会員 66名）を除籍予

定である． 

⚫ 会員数の推移について，議論が行われた． 

⚫ （田端氏，小嶋誠司氏）会員数を増やすための試みとして，ＩＵＰＡＢ2024 にＢＳＪとＢＰＰＢブースを出す提案

がなされ，BPPB編集委員長中村氏の快諾を得た． 

⇒理事会で承認された． 

 

8. 名誉会員推薦について （髙橋）： 議 8 

髙橋氏よりに名誉会員推薦について以下の報告がなされた． 

⚫ 名誉会員の推薦方法についての確認． 

⚫ （小松崎氏）功労会員制度を活かすため，大会長経験者を中心に声をかける試みが提案された． 

⚫ （髙橋氏）次回理事会までに，大会長経験者を中心にリスト化する．理事会で承認後，功労会員に推薦する

方針が説明された． 

⇒次回理事会で再審議する． 

 

9. 終身会員の承認について（髙橋）：議 9 

髙橋氏により，3名の終身会員の申請とその承認について報告がなされ，末吉氏により申請者の補足説明

がなされた． 

樋口 芳樹 氏（一般会員） 

加納 文晶 氏（シニア会員） 



神山 勉 氏（シニア会員） 

⇒理事会で承認された． 

 

10. その他 

⚫ (小嶋誠司氏)垣内氏の年会サポート業務に関連し，理事会レコードデータの年会運営に関する部分を

共有することの是非について，質問がなされた．負担を鑑み必要に応じレコードデータ，議事録を共有

することが提案された． 

⇒理事会で承認された． 

 

連絡事項： 

次回理事会日程について（髙橋） 

2023 年度第 5 回理事会 

日時：2024 年 3 月または 4 月場所：（TV 会議） 

2023-5 理事会と合わせ、2023 年度第 4 回男女共同参画・若手支援委員会 

2023 年度第 5 回出版委員会も開催いたします。 

 

その他の発議を求めたところ、格別なしと認められたので、議長は 17：0０に閉会を宣言して散会した。 

上記の議決を明確にするため、定款第六章第三十三条の規定によりこの議事録を作成し、代表理事及び

監事が次に記名押印する。 

 

2024年１月 27日 

 

一般社団法人 日本生物物理学会 2023年度第 4回理事会 

 

代表理事      髙 橋  聡  （印） 

監事          諏 訪  牧 子  （印） 

 


